

20 años minutos

MADRID VIERNES, 8 DE MAYO DE 2020. AÑO XXI, N° 4629
www.20minutos.es

El Gobierno dará ayudas a las empresas que saquen del ERTE a sus trabajadores

La medida busca luchar contra las malas perspectivas de empleo y bonificará a aquellas empresas que vuelvan a contar con sus trabajadores en horario completo. Las primeras reuniones con los agentes sociales para ponerlo en marcha ya han comenzado.

El número de fallecidos cae levemente y el de contagios vuelve a repuntar

Simón, sobre el exceso de muertos: «No sabemos si es por un accidente de tráfico grande»

FOGONAZOS
RAÚL R. VEGA



Cambio de piezas. El escenario político ha dado un vuelco con esa alianza ¿temporal? Sánchez-Arrimadas que deja a Casado con el paso cambiado. En estas circunstancias, con 26.000 muertos en el retrovisor, pienso que cuanto más gente se ponga de acuerdo para tirar del carro, tenga el color que tenga, mejor nos irá. Solo espero que la cosa no quede en posturo o búsqueda de votos, como a veces -muchas- pasa. Quizás por una vez puedan pensar de verdad en eso que llaman el interés general, nosotros. ●

El jefe del Hospital de Ifema asume la lucha anti-Covid tras la crisis en Sanidad

DIMISIÓN La directora general de Salud Pública rechazó la petición de pasar a la fase 1
RESIDENCIAS Ayuso encarga también al doctor Zapatero llevar los centros de mayores

PÁGINA 2 A 7



VARIAS COMUNIDADES HAN PLANTEADO LA MODIFICACIÓN AL GOBIERNO

Illa estudia cambiar la hora de paseo de los niños por el calor



EL DEPORTE PREPARA SU DESESCALADA... ASIMÉTRICA

Mientras todavía no se sabe cuándo volveremos a ver un partido de fútbol o tenis, el ciclismo o el Mundial de Motos ya han dado fechas. **PÁGINA 8**

ARCHIVO / EFE

JORGE PARIS

CORONAVIRUS LOS EFECTOS DE LA PANDEMIA EN MADRID

Ayuso da la gestión de la crisis al director del hospital de Ifema

LA DIRECTORA de Salud Pública dimite al no compartir la decisión de que Madrid pida pasar a la fase 1

LA PRESIDENTA modifica la estructura de la Consejería de Sanidad y formalmente aparta a Cs de las residencias

M. TRAGACETE

mtragacete@20minutos.es / @mtragacete

En plena pandemia, y coincidiendo con la presentación de los informes técnicos que deben respaldar la petición de avance a la fase 1 de la Comunidad de Madrid desde el lunes 11 de mayo, Isabel Díaz Ayuso anunció la reestructuración de la Consejería de Sanidad, en concreto, el área de Salud Pública —que es la más vinculada a la gestión de la emergencia sanitaria— para darle un papel protagonista en la misma al doctor Antonio Zapatero, que ha sido el director médico del hospital temporal de Ifema.

La decisión de la presidenta madrileña se conoció a media tarde, tan solo unos minutos después de que trascendiera la dimisión de la directora general de Salud Pública de la Comunidad, la doctora Yolanda Fuentes, una de las expertas que ha sido fundamental en la gestión de la crisis sanitaria en Madrid.

Díaz Ayuso no vinculó el cambio de estructura de la consejería con la dimisión de

CRÍTICAS

Más Madrid irá a la Fiscalía

Más Madrid anunció que llevará a la Fiscalía a la Comunidad. «Ayuso, lejos de escuchar a los expertos, los expulsa mediante presiones si no firman lo que ella quiere», dijo Pablo Gómez Perpinyà. «Yolanda Fuentes, coherente hasta el final. Ejemplo de servidora pública», dijo por su parte José Ramón Arribas, jefe de Enfermedades Infecciosas de La Paz-Carlos III.

Fuentes, de la que dijo desconocer su fundamentación, y se limitó a manifestar que era una modificación que ya tenía en mente desde hacía algún tiempo. «No se hace en media hora», señaló en una entrevista.

Zapatero, que ha destacado por la confianza que ha depositado en él el Ejecutivo ma-

drileño en las últimas semanas, será viceconsejero de Salud Pública y Plan Covid-19 de la Comunidad de Madrid. Dirigirá también la Dirección General de Salud Pública y la coordinación sociosanitaria en la región.

Esta segunda circunstancia supone la retirada formal de las competencias sobre las residencias de ancianos a Ciudadanos, ya que hasta ahora era el consejero de Políticas Sociales, Alberto Reyero, quien tenía la potestad sobre estos centros. «Ya que la Covid-19 va a estar un tiempo entre nosotros, y que vamos a aprender a convivir con ella, quiero reforzar el estudio de la epidemia en las residencias», justificó la presidenta.

La gestión de estas instalaciones, en las que han muerto al menos 7.460 personas con Covid-19 o con síntomas desde principios de marzo, ha sido una de las fricciones más importantes entre los socios de la coalición de Gobierno PP-Cs durante la pandemia y, de hecho, quedaron bajo el mando de la Consejería de Sanidad (PP) al ponerse en marcha el plan de choque de las residencias, el 27 de marzo.

El doctor Zapatero «será una pieza clave dirigiendo toda la estrategia de salida del Ejecutivo madrileño sobre Covid-19, la desescalada en la región



El doctor Antonio Zapatero, nuevo viceconsejero de Díaz Ayuso, en una imagen reciente.



HISTORIAS CON FOTO

Un médico reconocido y de confianza para el Gobierno

«Es una de las personas que a nivel mundial ha sido más reconocida por su trabajo con la Covid-19». Así definió ayer la presidenta Isabel Díaz Ayuso a su nuevo viceconsejero de Salud Pública. Licenciado en Medicina y Cirugía por la Universidad Complutense de Madrid, el doctor Antonio Zapatero era el jefe de servicio de Medicina Interna del Hospital Universitario de Fuenlabrada cuando fue

nombrado director médico del hospital temporal que se levantó en Ifema. También ha trabajado en el Ramón y Cajal y en el Hospital de Móstoles, entre otros. Además, es profesor titular de la Facultad de Medicina de la Universidad Rey Juan Carlos y Experto Universitario en Gestión de Unidades Clínicas. También preside la Federación de Asociaciones Científico Médicas Españolas. ●

o la realización de estudios epidemiológicos», indicaron ayer desde el Gobierno regional PP-Cs.

Los motivos de la dimisión de Fuentes no han trascendido, pero en el momento en el que se ha hecho efectiva vinculan directamente con su rechazo a la petición de avance a la fase 1 que el miércoles anunció, contra todo pronóstico, la Comunidad de Madrid. Esa solicitud estaba, al cierre de es-

ta edición (23.00 h), pendiente de formalizar, porque la Comunidad de Madrid seguía sin remitir al Ministerio de Sanidad la documentación que justificaba su petición de cambio de fase en la desescalada. A media tarde sí que se produjo una conversación al respecto entre el consejero de Sanidad madrileño, Enrique Ruiz Escudero, y el ministro de Sanidad, Salvador Illa, pero no intercambiaron informes. Fuen-

tes de la Consejería de Sanidad señalaron que remitiría la información al ministerio «en la noche» del jueves.

«Soy muy precavida y quiero que los pasos se den poco a poco», aseguró ayer Díaz Ayuso sobre la petición de desescalada en Madrid, que ha sido muy criticada. «Pedimos al Gobierno pasar a la fase 1 con garantías, con todos los recursos en marcha y la colaboración de todos», añadió. ●

Simón, sobre el exceso de muertes: «Pueden ser infartos, un accidente...»

La respuesta de Fernando Simón a una pregunta sobre la razón por la que el Sistema de Monitorización de la Mortalidad Diaria (MoMo) ha registrado un exceso de muertes mayor que la cifra oficial de mortalidad por el coronavirus que publica el Gobierno generó ayer cierta polémica.

Simón, director del Centro de Coordinación de Alertas y Emergencias Sanitarias, defendió que el exceso de muertes por

todas las causas ocurrido durante la pandemia (30.938 decesos más de lo que sería esperable en un periodo normal) se tiene luego «que asociar a una causa» y no corresponde solo al virus.

«No podemos decir a qué se deben esos incrementos. No sabemos si se deben a un accidente de tráfico enorme, a un incremento de la mortalidad por infartos, por coronavirus o por cualquier otra enfermedad», respondió el facultativo.

«Sabemos que tenemos 26.070 muertos a día de hoy por coronavirus. Pero en España se muere mucha gente por otras causas y esos 5.000 menos de diferencia que hay se pueden explicar por muchas razones», prosiguió. «Las cifras son perfectamente compatibles, perfectamente coherentes las unas con las otras», zanjó el médico.

Esta respuesta de Simón se produjo el mismo día en el que la mortalidad por el virus cayó

EN CIFRAS

213

muertes más de personas con coronavirus se conocieron ayer. Ya son 26.070 en total

754

contagios por PCR se registraron en las últimas 24 horas. El total asciende a 221.447

levemente, hasta 213 personas en las últimas 24 horas, aunque no consiguió volver a situarse por debajo del umbral de las 200. Por el contrario, el número de contagios repuntó ligeramente hasta los 754 en un día, impulsado por los 266 casos notificados por Cataluña, 113 más que los que registró dicha comunidad el miércoles. Hasta el momento se han confirmado 221.447 casos de coronavirus a través de pruebas PCR (256.855 si se cuentan también los test rápidos de anticuerpos). Además, 45.924 sanitarios han contraído el virus en toda España.

También ayer, el ministro de Ciencia e Innovación, Pedro Du-

que, descartó que «hoy por hoy» hacer test a toda la población sea «una opción válida, ni aquí ni en ningún otro país», por las limitaciones de la tecnología PCR actual. Duque argumentó que en todo el mundo «se han hecho menos pruebas diagnósticas de Covid-19 que habitantes tiene España» y que las PCR «no son en absoluto sencillas».

Por su parte, el ministro de Sanidad, Salvador Illa, aseguró que el objetivo del Gobierno en el proceso de transición es hacer pruebas PCR «a todos los casos sospechosos en las primeras 24 horas» y que «no vamos a dejar a nadie con síntomas sin diagnosticar». ● R. A.

CORONAVIRUS LA DESESCALADA EN MADRID

EN FOTOS



Zonas de paseo, no de juego

Una madre paseaba ayer con su hijo junto a un pequeño parque de Madrid. Hoy podrán acceder a su interior para pasear, pero en ningún caso para jugar en zonas infantiles ni deportivas.



Más de un kilómetro para montar en bicicleta

El Paseo del Prado es una de las calles que se cortarán al tráfico a partir de mañana. Peatones, corredores, ciclistas y patinadores compartirán más de un kilómetro de calzada.



El Bar se prepara bajo incógnitas

Los dueños de esta tasca aún no saben si podrán abrir su terraza el próximo lunes. A la espera de saber si Madrid pasa a la fase 1 de desescalada, estos taberneros limpian su negocio.

Los parques de barrio abren hoy y 29 calles se peatonalizan

Las grandes áreas verdes siguen cerradas para evitar aglomeraciones, pero habrá más espacio de paseo los fines de semana

BELÉN SARRIÁ

belen.sarria@20minutos.es / @belen_sarria

Los madrileños pueden volver a pasear por los parques de sus barrios. El Ayuntamiento de Madrid ha reabierto hoy 3.800 pequeñas zonas verdes para dar «un desahogo a los vecinos». Así lo anunció ayer la vicealcaldesa, Begoña Villacís, quien recordó que, no obstante, se mantienen cerradas las zonas infantiles y las canchas deportivas de estos espacios.

Se trata de un aperitivo para los ciudadanos dado que sigue prohibido el acceso a los grandes parques como el Retiro, Fuente del Berro, el Capricho, Quinta de los Molinos y Sabatini. Tampoco se podrá acudir a Torres Arias, Juan Carlos I, Juan Pablo II, Viveros Casa de Campo y Estufas; o a los parques de Rosaleda, Valdebebas, Finca Tres Cantos, Oeste, Oriente, Dehesa de la Villa, Madrid Río, Casa de Campo y Lineal del Manzanares.

Según explicó la vicealcaldesa en rueda de prensa, esta decisión obedece al criterio de máxima prudencia. «Vamos a ir más despacio, pero es importante que los pasos que vayamos dando sean seguros», indicó. Es más, la manera en que la ciudadanía haga uso de los parques de distrito marca-

rá la fecha de reapertura de las grandes zonas verdes, tal y como advirtió Villacís, quien días antes auguraba la apertura del Retiro para este mismo fin de semana.

Paseantes y corredores contarán con poco espacio verde, pero, a cambio, tendrán acceso a un mayor tramo de las calzadas. A partir de mañana, el Ayuntamiento cortará el tráfico rodado en 29 vías de Madrid para dar más espacio al ciudadano en sus paseos. «Todos los distritos tendrán zonas peatonalizadas para evitar aglomeraciones de personas», anunció el alcalde Martínez-Almeida.

Mientras la apertura de los parques de barrio será permanente durante la semana, las zonas peatonalizadas serán puntuales. Los madrileños podrán pasear o correr por esos tramos de la calzada durante los fines de semana y festivos entre las 8.00 y las 22.00 horas.

Seis de los 29 tramos que se cortarán superan el kilómetro de extensión. Se trata del Paseo de la Castellana, Menéndez Pelayo, Arturo Soria, Valmojado, avenida de Arcentales y avenida de Asturias. Estas calzadas serán compartidas por peatones, ciclistas

EL MAPA

Peatones y corredores ganan 19,5 kilómetros



Teatros y cines pagarán menos IBI

●●● Teatros, cines, discotecas, auditorios y bares musicales comenzarán a beneficiarse de las rebajas fiscales que implantó el Ayuntamiento de Madrid para mitigar los efectos de la pandemia. La rebaja del 25% del IBI para los inmuebles destinados a ocio, hostelería y comercio ahora también afecta al sector de los espectáculos. Además, se elimina el requisito del mantenimiento del empleo en el mismo año. Por ejemplo, si un teatro madrileño pagaba una cuota anual de 20.282,79 euros, con el 25% de rebaja del IBI, deberá pagar 15.212,09, según los datos facilitados por el área de Hacienda.

o aquellos que prefieran moverse con patinete. Un total de 400 miembros de la Policía Municipal y 80 agentes de movilidad se dedicarán a vigilar que se cumplan las normas en estos tramos. Por otro lado, las bandas de estacionamiento se mantendrán y los residentes de estas vías que quieran hacer uso de su vehículo tendrán que pedir asistencia a los agentes. ●

Los hosteleros sabrán hoy con qué medidas podrán reabrir sus terrazas

¿Cuánto durará la temporada de terrazas? ¿Podrán ampliar su espacio habitual para mantener la distancia de seguridad entre clientes y así no perder número de mesas? ¿Habrá una ampliación de los horarios para compensar los meses de pérdidas? Estas son algunas de las preguntas que se debatirán hoy en la Comisión de Terrazas y que el Ayuntamiento de Madrid confía en resolver de cara a la posible reapertura del próximo lunes.

Hosteleros y comerciantes se vieron ayer las caras con distintas áreas municipales para responder a este tipo de cuestiones. Pese a que estaba previsto que de esa reunión salieran los acuerdos adoptados, no será hasta hoy cuando se conozcan.

Además llegarán a la mesa otras respuestas como, por ejemplo, si se les adelantarán las autorizaciones de nuevas terrazas a aquellos locales que tengan en tramitación la licencia de funcionamiento, o la posibilidad de utilizar las bandas de aparcamientos en calzadas para concedérselo a las terrazas. También se estudiará la viabilidad de sacar las barras de los bares a las calles como sucede en las fiestas populares. Una alternativa que anunció la vicealcaldesa a principios de semana y que ha generado polémica entre los vecinos. ● B. SARRIÁ



20M.ES/MADRID

Puedes leer más noticias y reportajes de las últimas novedades de tu ciudad en nuestra web 20minutos.es

CORONAVIRUS CONTINÚA EL DESCONFINAMIENTO

Sanidad prevé cambiar las salidas de los niños a horas de menos calor



Niños jugando con sus madres y padres, durante la tarde de ayer en una plaza de Madrid. JORGE PARÍS

DANIEL RÍOS

daniel.rios@20minutos.es / @Dany_Rios13

El ministro de Sanidad, Salvador Illa, anunció ayer que su departamento está negociando con algunas comunidades autónomas una modificación de la franja horaria en la que los niños de hasta 14 años pueden salir a la calle. Según justificó Illa, se está barajando esta posibilidad —solicitada por algunas comunidades— por el aumento de las temperaturas según se acerca el verano.

«Estamos revisando con algunas comunidades las franjas en las que pueden salir los niños, porque en algunas zonas

CALOR El objetivo es evitar la parte central del día, en la que las temperaturas son más altas

COMUNIDADES Andalucía o Murcia han hecho sus propias propuestas horarias «CON PRUDENCIA» Illa asegura que los paseos y la actividad laboral no han provocado más contagios

está empezando a hacer mucho calor», explicó el ministro de Sanidad. Actualmente, los menores de 14 años pueden salir a la calle de 12 a 19 horas, precisamente en las horas centrales del día, en las que más altas son las temperaturas.

«Es recomendable que salgan a una hora en la que las temperaturas no son tan altas», planteó Illa, que sostuvo que la medida está «orientada a proteger la salud de los menores». La decisión final se va a tomar «conjuntamente con las comunidades autónomas», aunque aún no hay una fecha orientativa para ello. Illa

no ofreció detalles sobre cuántas o cuáles son las comunidades que han solicitado estos cambios, y Sanidad tampoco quiso responder a **20minutos** al respecto.

No obstante, en las últimas semanas, varias comunidades habían solicitado ya al ministerio repensar los horarios de salida de los niños debido a las temperaturas, que en algunos puntos de España han sido casi veraniegas en los últimos días. Es el caso de Andalucía, que planteó dividir la salida de menores de 14 años en dos franjas.

En primer lugar, esta propuesta plantea una primera

franja entre las 12.00 y las 14.00 horas, lo que supondría prohibir las salidas de los niños entre las 14.00 y las 19.00 horas. De 19.00 a 21.00 los menores también podrían salir a la calle, y la segunda hora de salida de mayores de 14 años para pasear o hacer deporte se retrasaría hasta ser de 21.00 a 00.00 horas. Los ancianos, por su parte, verían adelantada una hora su franja, de las 18.00 a las 19.00 horas.

Otra comunidad del sur como la Región de Murcia también ha planteado cambiar los horarios para la salida a pasear de los niños menores de 14 años, y de hecho lo ha planteado a Sanidad. La propuesta murciana es más simple que la andaluza: su idea es permitir las salidas entre las 12.00 y las 21.00 horas, es decir, alargar el tramo dos horas más de lo establecido ahora mismo.

Eso implicaría coincidir con los adultos durante una hora en el inicio de su segundo tramo y con los mayores y dependientes durante otra hora, por lo que el Gobierno autonómico ha pedido responsabilidad a sus ciudadanos para mantener las distancias si finalmente se aprueban estos horarios.

En su comparecencia en el Congreso, Illa resaltó además que se han cumplido cuatro semanas desde el fin del «permiso retribuido recuperable» que estableció el Gobierno por el cual se suspendieron todas las actividades de sectores no

esenciales. «Y no hemos visto que haya tenido ningún efecto [en el número de casos], sino que se sigue confirmando la tendencia a la baja, lo que, dicho con prudencia, es una buena noticia para todos», sostuvo.

Aunque aún es pronto para una evaluación en profundidad, Salvador Illa también resaltó que Sanidad no ha observado ningún incremento de contagios por el inicio del desconfiamento, que se inició el 27 de abril con el permiso para que los niños salieran a pasear y que, desde el pasado 2 de mayo, se amplió al resto de grupos de edad respetando las diferentes franjas horarias.

No obstante, el ministro advirtió que «no podemos bajar

«Es recomendable que los menores salgan a una hora en la que las temperaturas no son tan altas»



SALVADOR ILLA
Ministro de Sanidad



[20M.ES/CORONAVIRUS](https://20m.es/coronavirus)

Puedes ver más información sobre las fases de la desescalada en nuestra web 20minutos.es

la guardia ahora», porque aunque «vamos por el buen camino», es necesario «conservar la prudencia y mantenernos alerta». Además, Illa anunció que en la fase de desescalada se incrementará el número de test, que se harán a todas las personas con síntomas, también leves. ●



20MINUTOS CON...

Xavier Marcé
«Los hoteles de Barcelona abrirán en julio si hay turismo nacional»



(L'Hospitalet, 1957).
Es regidor de Turismo e Industrias Creativas del Ayuntamiento de Barcelona.

El turismo fue un motor fundamental para Barcelona durante la crisis de 2008 y ayudó a tirar del carro de su economía. Pero, con la pandemia del coronavirus, ha recibido un brutal impacto que ha hecho cesar prácticamente su actividad. El terremoto sacude los cimientos de un negocio que supone para la capital catalana el 14% del PIB y entre el 9% y el 14% de la ocupación.

De los 12 millones de turistas que recibió la ciudad el año pasado, el 83% eran extranjeros y el 17% nacionales. El turismo nacional será clave en las primeras fases de la reactivación económica y social.

¿Cuáles son los primeros pasos del plan de desescalada turístico de Barcelona? Resolver normas socio-sanitarias, protocolos sectoriales y certificaciones para dar un mensaje de seguridad de ciudad.

¿Qué tipo de turista será el primero en movilizarse? Habrá una recuperación básicamente local. El Ayuntamiento prepara una campaña de comunicación que irá en paralelo a la llegada de cierta movilidad interprovincial y estatal.

¿Ahí entrará en juego el visitante español? Habrá turismo de proximidad catalán, español, y quizá del sur de Francia, y que se traslade en coche.

En verano estaremos en esta etapa. Respecto al turismo nacional habrá una enorme competitividad entre ciudades para atraerlo. Por eso, el turismo de ciudad tendrá que trabajar muy bien los mensajes para que la gente venga a pasar un día desde Madrid o Valladolid. **¿Y con el turismo de ocio, que llena la ciudad cada verano?** Estará sometido a la imagen de seguridad que Barcelona ofrezca. Será crucial transmitir que somos un destino seguro dentro de una competencia entre capitales que dirán como reclamo: «No vaya a Barcelona». **¿Pasaremos pues de la cantidad a la calidad del viajero?**

Serán meses en los que la presión no vendrá de que haya muchos turistas sino de cómo me relaciono con los que haya. **¿Cómo conseguir que Barcelona se vea como una ciudad libre de Covid-19?** Con las normas comunes, los protocolos sectoriales, los servicios municipales en el espacio público y los sanitarios. La suma supone que el imaginario del turista esté asegurado. Es cuando puedo decir que la ciudad es segura. **¿Habrá turistas este verano?** No dudo que habrá habitaciones de hotel en julio si hay turismo nacional. No querrá decir que todos los hoteles abran. ● **PURI CARO**

El Gobierno dará ayudas por sacar del ERTE a trabajadores

Trabajo ultima con los agentes sociales un decreto para bonificar a las empresas que recuperen a sus empleados

D.R./E.O.

actualidad@20minutos.es / @20m

Al inicio de la crisis del coronavirus, el Gobierno facilitó que las empresas se acogieran a los ERTE. Son muchas las compañías que han optado por un expediente de regulación temporal de empleo, y su gestión mantiene al Ejecutivo en una negociación constante. Tanto es así que el Ejecutivo prevé aprobar un decreto a través del cual se incentive la desescalada de los mismos, con una bonificación para las empresas que reincorporen paulatinamente a los trabajadores acogidos al ERTE, según adelantó el diario *Lainformación*. Ayer, de hecho, el Gobierno mantuvo una reunión con los agentes sociales con el objetivo de avanzar en este asunto, que se llevará al Consejo de Ministros en breve.

La idea que maneja Pedro Sánchez, junto a la ministra de Trabajo, Yolanda Díaz, y al ministro de Inclusión y Seguridad Social, José Luis Escrivá, pasa por bonificar parte de la cuota empresarial de las cotizaciones a la Seguridad Social por los trabajadores que se vayan incorporando a las compañías. Esa bonificación, eso sí, se irá reduciendo a medida que avance la desescalada en las restricciones propiciadas por la pandemia.

Fuentes de Trabajo confirmaron a *20minutos* que la nego-

ciación sigue abierta y la razón de esta medida es que se puedan ir reduciendo los costes laborales a medida que la actividad empresarial y económica vuelve a la normalidad.

Desde la CEOE, en cambio, son reacios a los planteamientos que se hacen desde el Ejecutivo. También el presidente de Cepyme, Gerardo Cuerva, criticó duramente que «el Gobierno ha aprovechado la situación para cambiar las reglas del mercado laboral» al «colgar perchas» de los ERTE que no estaban en el marco jurídico anterior, como el hecho de obligar a las empresas que recurran a los expedientes temporales a mantener la plantilla intacta durante los seis meses posteriores.

En cambio, ese es uno de los aspectos más defendidos por Díaz, al tiempo que la patronal le critica al Gobierno que no sea «flexible en la negociación» y que, en realidad, no esté presionando «el apoyo suficiente» a las empresas. «El 95% de las empresas no van a poder mantener la plantilla que había el 29 de febrero. Mientras siga la disposición que obliga a mantener el empleo durante seis meses, todo lo demás huelga», expresan fuentes de la CEOE. De hecho, la patronal habla de «locura» por los planteamientos del Gobierno, y es que consideran que además las sanciones por incumplimiento «son muy altas».

Sí que hay también ciertos puntos de acuerdo. Las partes -Gobierno, patronal y sindicatos- coinciden en que la desescalada de esos ERTE debe hacerse por fases y valorando qué sectores son los más afectados. La Seguridad Social en ese sentido ya lo tiene estudiado. Además, está previsto que los expedientes temporales de fuerza mayor puedan extenderse más allá de lo que dure el estado de alarma (que ahora finalizaría el próximo 24 de mayo). La oposición, de hecho, insistió al Gobierno en desvincular tanto los ERTE como las ayudas a empresas de la vigencia de ese estado de alarma. ●

Patxi López presidirá la Comisión para abordar pactos tras la Covid

El socialista Patxi López fue elegido ayer presidente de la nueva Comisión para la Reconstrucción Económica y Social creada en el Congreso para debatir propuestas que aceleren la recuperación de Espa-

ña tras la crisis del coronavirus. La candidatura del *exlehendakari* logró 165 votos del PSOE, Unidas Podemos y partidos pequeños como el PNV, Más País, Compromís, Teruel Existe, y se impuso a la de Ana Pastor, defendida por el PP, que sumó 91 votos. Ciudadanos, ERC, Junts, Bildu y BNG optaron por el voto en blanco, sumando 37 votos, mientras que Vox no participó en la votación por discrepancias con el método empleado. ●

Muere Billy el Niño por coronavirus

El expolicía acusado de torturas durante el franquismo Juan Antonio González Pacheco, alias Billy el Niño, murió ayer en una clínica madrileña aquejado de coronavirus, el cual le provocó complicaciones en el riñón.

Castells propone bajar las tasas universitarias

El ministro de Universidades, Manuel Castells, ha pedido a las comunidades que calculen el

coste que les supondría reducir el próximo curso el precio de la primera matrícula de Grado para valorar con el Ministerio de Hacienda su viabilidad.

Mercadona empieza a vender mascarillas

Mercadona iniciará un nuevo horario de apertura a partir del 11 de mayo por el que abrirá sus establecimientos desde las 9.00 hasta las 20.00 horas y empezará a vender mascarillas a un precio de seis euros la decena.

Si eres autónomo

Cuenta con tu agua

Somos parte de ti. Lo que a ti te pasa, nos pasa a nosotros. Lo que te preocupa, nos preocupa. Y si tú luchas, luchamos contigo.

Por eso, si eres autónomo, en Canal de Isabel II queremos ayudarte con bonificaciones extraordinarias en tu factura de agua.

No pagarás nada por los primeros 25 m³ que consumas al bimestre y reduciremos a la mitad el importe de la cuota fija de tu factura.

En Canal de Isabel II aplicamos bonificaciones extraordinarias en la factura a los más afectados por el COVID-19.

Si eres autónomo, si has sufrido un ERTE, si te has visto obligado a cerrar tu empresa o comercio...

Solicita tu bonificación en cuentacontuagua.es

Pase lo que pase, si vives en Madrid, cuenta con tu agua. Cuenta con nosotros.

Canal
de Isabel II

CORONAVIRUS LOS AFECTADOS POR LA CRISIS



Un hombre asomado al balcón de su vivienda durante el confinamiento. JORGE PARÍS

España, Portugal e Italia se alían para una renta europea

PABLO IGLESIAS La Vicepresidencia social y sus homólogas italiana y portuguesa diseñan un ingreso mínimo común
EL GOBIERNO confía en sumar a otros grandes países europeos al pacto: «Las reacciones son positivas»

DANIEL RÍOS
 danielrios@20minutos.es / @Dany_Rios13

El Gobierno sigue intentando que Bruselas se implique de forma más contundente en la puesta en marcha de medidas sociales para amortiguar la crisis económica y social provocada por el coronavirus. Y la Vicepresidencia de Derechos Sociales que dirige Pablo Iglesias, junto a los ministerios italiano y portugués homólogos, propondrá a la UE que impulse una renta mínima de carácter europeo que complemente la ayuda que, en el caso de España, se pondrá en marcha en las próximas semanas.

Iglesias y sus homólogos portuguesa e italiana —Ana Mendes y Nunzia Catalfo, respectivamente— han diseñado el borrador de una ayuda que acompañaría a las rentas mínimas nacionales de los Estados. Básicamente, la propuesta de los tres Gobiernos pasa por que Bruselas establezca para cada uno de los 27 países de la UE un umbral mínimo de renta que

se considere suficiente para tener cubiertas las necesidades básicas. Si las familias no alcanzan este nivel de ingresos, sus Estados tratarían de garantizárselos con su ayuda nacional. Y si incluso así las familias no llegaran al mínimo de ingresos determinado por Bruselas, sería la propia UE quien les proporcionaría la cantidad que les faltara.

Por ejemplo: si en España la UE determinara que el umbral mínimo de ingresos dignos es de 650 euros al mes y la renta mínima nacional que prepara el Gobierno —que, en teoría, se aprobará en mayo— solo garantizase llegar a 500, los 150 euros restantes los pondría Bruselas. Según la propuesta, la UE calcularía la cuantía para cada país en función de criterios sociales y económicos.

Las cantidades mencionadas son solo ejemplos, ya que los Gobiernos español, italiano y portugués aún están ultimando la propuesta que presentarán a la UE y, además, los otros

LA CLAVE

Unos ingresos mínimos seguros

Compatible. La renta mínima europea que proponen España, Italia y Portugal sería complementaria a las ayudas similares que estuvieran vigentes en los Estados de la UE.

Suelo de renta. La cuantía de la ayuda que llegara a las familias dependería de los ingresos que pudieran conseguir por sí mismos o con otras prestaciones. La UE establecería un mínimo mensual de renta para cubrir las necesidades básicas.

Jurídicamente vinculante. La propuesta de los tres países del sur plantea que los umbrales mínimos de renta designados por la UE para cada país sean de obligado cumplimiento.

Incentivos laborales. La ayuda se combinaría con incentivos para que el perceptor volviera al mercado de trabajo.

24 socios del club tendrán que estudiarla y negociar asuntos como el porcentaje que tendría que cubrir cada Estado y el que proporcionaría Europa. También habría que incluir en esa negociación a las propias instituciones europeas y decidir con ellas la financiación y el presupuesto para la ayuda. No obstante, fuentes del Ejecutivo español aseguran que «se siguen recabando apoyos y las reacciones de otros países para sumarse son positivas».

La renta mínima europea sería una pata más del proceso de armonización de ayudas sociales que se plantea la UE desde hace unos meses. En enero, la Comisión Europea ya defendió la necesidad de establecer para 2024 la obligatoriedad de que el salario mínimo de todos los países europeos equivalga al 60% de su salario medio. Y la crisis del coronavirus ha puesto sobre la mesa la posibilidad de establecer un seguro europeo de desempleo, si bien los países habitualmente más reticentes (con Países Bajos al frente) han mostrado sus reservas.

Según Eurostat, hay casi 95 millones de personas en la UE en riesgo de pobreza, 12 de ellos en España. En Grecia, Bulgaria y Rumanía, más del 30% de la población vive en esa situación, mientras en España el porcentaje es el 26,1%. ●

¡ FIRMA INVITADA

El nombre exacto de las cosas



Marisa Fatás
 Licenciada en Historia

Expresiones como «nueva normalidad» o «reconstrucción de España» parecen acuñadas para la neolengua, concepto creado por George Orwell.

Pero solo se puede reconstruir lo que está destruido. No es el caso de nuestro país. Lo ha corroborado la instalación del hospital madrileño de campaña en tan solo 48 horas. Durante más de un mes ha alojado a unos 3.800 pacientes afectados de Covid-19. En él han trabajado al mismo tiempo militares y paisanos, sanitarios y bomberos, oficios y voluntarios entre otros. España no está destruida.

Decía Juan Ramón Jiménez en *Eternidades* (1918),

«¡Inteligencia, dame el nombre exacto de las cosas!».

Eso es lo que se necesita en estos momentos: precisión. Si en lugar de «reactivar» o «actualizar» nuestra economía y el tejido social y empresarial, pregonamos su reconstrucción, como apuntan los altavoces del Gobierno, se corre el peligro de imaginar neorealidades a medida de una neolengua orwelliana o, incluso, goebbelsiana.

En la novela *1984*, el inglés Orwell presenta un Estado totalitario caracterizado por el ente Gran Hermano que todo lo vigila, la Policía del Pensamiento y la neolengua que transforma el idioma con fines propagandísticos y represivos. El libro, setenta años después, sigue siendo inquietante. No en vano, en 2017, con la llegada de Trump a la presidencia de los EE UU y la era de la posverdad, el título se convirtió en un superventas. Con la crisis del coronavirus, expresiones como «nueva normalidad» por normalidad, «reconstrucción social y económica» o «distancia social» por distancia física, enfocan las alarmas sobre la retórica de la política.

Orwell participó en la Guerra Civil española contra los nacionales franquistas. Una

vez en Inglaterra, escribió sus dos obras principales, *Rebelión en la granja* (1945) y *1984* (1949), ambas resultado de su experiencia en la contienda. «Cada línea sería que he escrito desde 1936 lo ha sido, directa o indirectamente, contra el totalitarismo y a favor del socialismo democrático como yo lo entiendo», escribió en 1946.

La neolengua, idioma creado en 1984, se inspiró en la propaganda estalinista y nazi. En su distopía, Orwell imaginó una sociedad donde se deformaba la información, se vigilaban los domicilios y había una fuerte represión. El partido único era el Inglés Socialista (Ingsoc) y su lema «Guerra es Paz, Libertad es Esclavitud, Ignorancia es Fuerza» recogía la esencia del Ministerio de la Verdad y se regía por la neolengua: una ingeniería social con la cual las palabras significaban lo contrario de lo que la gente venía creyendo. Una idea inspirada en Goebbels,

La «nueva normalidad» o «reconstrucción» parecen expresiones de neolengua

ministro de Instrucción y Propaganda del Reich, y en el *agitprop* estalinista.

En otros países también se habla de «nueva normalidad», pero desde el Gobierno de Pedro Sánchez se ha hecho uso de la expresión con especial énfasis. El efecto es, como poco, inquietante. Ante la insistencia en la necesidad de «reconstruir el país», surgen preguntas: ¿no sería más adecuado debatir sobre reforma o actualización y precisar si se protegerán los intereses de las élites o se procurará una redistribución más equitativa de la riqueza?

En *El golem*, Borges afirma: «El nombre es arquetipo de la cosa/en las letras de 'rosa' está la rosa/y todo el Nilo en la palabra 'Nilo'». Con el nombre exacto se tiene el concepto exacto. Quien controla la palabra, controla el concepto. Quien controla el concepto, controla el pensamiento. Nuestras bases son sólidas. Mejorarlas o reforzarlas será más apropiado que reconstruirlas. Porque no se han destruido. ●

CORONAVIRUS EL DIAGNÓSTICO DE LA COVID-19

LA PCR TAMBIÉN SE HARÁ CON PÉRDIDA DE GUSTO Y CEFALEA

La estrategia de Sanidad para la detección precoz del coronavirus amplía los síntomas requeridos para realizar los test



Un sanitario hace una PCR a una persona en Córdoba. R. ALCAIDE / EFE

A. G.
actualidad@20minutos.es / @20m

El Ministerio de Sanidad publicó ayer un documento en el que recoge las claves de la nueva estrategia de diagnóstico del coronavirus, esa que se ha de seguir en las próximas semanas durante las diferentes fases de la desescalada. Con la detección precoz como objetivo, el documento incorpora nuevos síntomas compatibles con la enfermedad.

La estrategia de diagnóstico, vigilancia y control en la fase de transición de la pandemia de Covid-19 mantiene la consideración de caso sospechoso a toda persona con infección respiratoria aguda de aparición súbita de cualquier gravedad, que presente, entre otros, fiebre, tos o sensación de falta de aire. Según el criterio clínico, también pasan a ser considerados sospechosos síntomas atípicos del virus como la odinofagia –el dolor de garganta al tragar–, la anosmia –pérdida del olfato–, la ageusia –pérdida del gusto–, los dolores

musculares, las diarreas, el dolor torácico o las cefaleas.

Sanidad plantea que todos los pacientes con esas manifestaciones sean sometidos a pruebas PCR, «u otra técnica de diagnóstico molecular que se considere adecuada», en las primeras horas siguientes a su aparición. El texto insiste en poner el plazo máximo en las 24, aunque el director del Centro de Alertas y Emergencias Sanitarias, Fernando Simón, matizó el martes que el tiempo contemplado podría ser de 48.

Si la PCR resulta negativa pero hay alta sospecha clínica de coronavirus se repetirá la prueba. Si se obtiene el mismo resultado y han transcurrido varios

«Los sistemas de vigilancia epidemiológica deberán suministrar información diaria»

MINISTERIO DE SANIDAD

días desde el inicio de los síntomas, se podrá hacer un test de anticuerpos o una prueba serológica tipo Elisa. Si en el contexto de estudios de contactos o de cribado se detecta un caso con PCR positiva en una persona asintomática este se considerará confirmado. En esas circunstancias y en las que no requieran ingreso, cuando no pueda garantizarse el aislamiento efectivo en un domicilio se indicará en hoteles u otras instalaciones habilitadas «si existe esta posibilidad».

La estrategia persigue el aislamiento de nuevos casos sospechosos y confirmados, así como la vigilancia y diagnóstico de sus contactos estrechos, «eje central para poder acometer la fase de transición con las máximas garantías». Y para ello contempla traspasar el peso de esa labor a los centros de salud. Por ese motivo, el ministerio, que consensuó el lunes este plan con las comunidades autónomas, admite que es «prioritario el refuerzo de los equipos de profesionales de la Atención Primaria» y apunta que debe garantizarse la disponibilidad de material necesario y los equipos de protección personal. Unas reivindicaciones que los sanitarios ya han planteado.

El informe establece los criterios para el manejo de los casos de Covid-19 en Atención Primaria pero también en otros ámbitos, como las residencias de mayores y otros centros sociosanitarios, los centros penitenciarios o el ámbito laboral. Así por ejemplo recoge que ante un caso confirmado en una residencia u otro tipo de centro sociosanitario, se considerará que existe un brote en la institución.

«Esta estrategia, que estará en revisión permanente, prioriza la labor de los sistemas de vigilancia epidemiológica, que deberán suministrar información diaria sobre la evolución de la pandemia para la toma de decisiones, con un nivel de desagregación y detalle adecuado que permita adoptar reacciones rápidas en caso de nuevos brotes», concluye el documento. ●

1



1. Un grafiti como homenaje

Banksy ha mandado una pintura en la que un niño elige a una enfermera para homenajear a la sanidad de Gran Bretaña.

2



2. Cierre histórico

El metro de Nueva York ha cerrado por primera vez en su historia para que los operarios desinfectaran el suburbano.



HISTORIAS CON FOTO

Más de 260.000 muertes por coronavirus

El coronavirus ha dejado ya más de 260.000 muertes y el número de contagios supera los 3,75 millones en 187 países. Estados Unidos sigue siendo el país más afectado con 1.228.603 positivos y 73.431 víctimas mortales. España continúa como segundo país en número de casos, con 220.325 y 25.870 muertos por delante de Italia (214.457 contagiados y un total de 29.684 decesos). El Reino Unido registra ya un total de 202.359 y 30.150 muertos. ●



20M.ES/CORONAVIRUS
Puedes consultar la información relacionada con la Covid-19 en nuestra web 20minutos.es

TU HOSPITAL PRIVADO EN MADRID

El hospital HLA Universitario Moncloa ha puesto en marcha un plan para la **vuelta a la normalidad de su actividad asistencial**, con el objetivo de ofrecer todas las **garantías** para el bienestar de la **salud de sus pacientes y profesionales**.



231 habitaciones

12 suits de máximo confort

43 especialidades médicas

17 unidades especializadas

Profesionales de amplia trayectoria

Tecnología avanzada

CITAS: 917 581 196 | portalpaciente.grupohla.com | App HLA

Avda. de Valladolid, 83. 28008, Madrid - grupohla.com

HLA UNIVERSITARIO MONCLOA

#DesescaladaDeportiva

EL DEPORTE VE ALGO DE LUZ AL FINAL DEL TÚNEL

Mientras los futbolistas ya se están haciendo los test previos a los entrenamientos, el ciclismo y el Mundial de MotoGP han puesto fechas al regreso a la competición

MARÍA CARBAJO

@maríacarabajo

La pandemia de coronavirus ha mantenido en vilo al mundo del deporte en los últimos dos meses, con todas las competiciones de cada disciplina suspendidas a la espera de nuevas fechas o directamente canceladas. Con la evolución favorable del control de la emergencia sanitaria y la entrada en la desescalada, se va arrojando algo de luz a todos los eventos que fueron en su día puestos en cuarentena.

FÚTBOL

Las cinco grandes ligas europeas fueron suspendidas cuando se alcanzó la situación de emergencia sanitaria por la Covid-19. Ahora, cada una está adoptando las medidas convenientes para el regreso en función de la incidencia de la pandemia en cada país, aunque se prevé que todas estén de vuelta en junio o julio. Algunas, como la Bundesliga, regresarán incluso antes: el 16 de mayo.

El protocolo de reincorporación ideado por LaLiga recibió su aprobación por parte del Gobierno y esta misma semana se han comenzado a realizar los test masivos a todos los jugadores profesionales. El regreso a los entrenamientos es el primer paso de una desescalada deportiva que tiene como objetivo el regreso de la competición en junio, siempre a puerta cerrada y extremando al máximo las medidas de seguridad.

En cuanto a la Champions League, la UEFA aún no se ha pronunciado de manera oficial sobre el futuro de la competición, que dejó pendientes algunos de los partidos de octavos de final cuando se paralizó el mundo por la pandemia. Varias informaciones apuntan a que la intención del máximo organismo del fútbol europeo es celebrar los encuentros durante el mes de agosto y disputar la final el 29 de agosto en Estambul, la sede prevista.

BALONCESTO

La ACB decidió dar por terminada la liga regular y disputar una fase final con los 12 primeros clasificados en una sede única, aún por definir. De esta manera se acelera el final de la tem-

EN FOTOS

Las estrellas ya calientan...



porada y se suspenden los descensos a la LEB Oro, la segunda división, por lo que Manresa, Obradoiro, Betis, Murcia, Fuenlabrada y Estudiantes se salvan tras una dura temporada. La organización se dio de plazo hasta el 31 de mayo para determinar si esta forma de acabar la temporada sigue adelante o, por el contrario, se suspende de manera definitiva.

En cuanto a la NBA, está previsto que este mismo 8 de mayo se autoricen los entrenamientos de no más de cuatro personas en las instalaciones de cada equipo, aún sin fecha fija para la vuelta de la competición, que fue una de las primeras importantes en quedar paralizada al principio de la pandemia.

FÓRMULA 1

El objetivo de la Fórmula 1 es reducir el Mundial a unas 15 o 18 carreras y arrancar la temporada, a puerta cerrada, el 5 de julio en Austria. Desde el inicio de la pandemia, varios Grandes Premios fueron anunciando que se suspendían a la espera de noticias mientras que el GP de Mónaco decidió, directamente, no celebrar su edición de 2020.

MOTOCICLISMO

Ayer se aprobó que la temporada de MotoGP arranque en julio con dos Grandes Premios consecutivos en el Circuito de Jerez: 19 y 26 de julio. A partir de ahí, no hay hoja de ruta establecida.

TENIS

En el mundo del tenis ha habido cierto conflicto entre los Grand Slams por la iniciativa de Roland Garros de anunciar nuevas fechas sin consultar con el resto del circuito. El Abierto francés decidió cambiar junio por el final del verano y se celebrará, con intención de hacerlo con público, entre el 20 de septiembre y el 4 de octubre, lo que provocaba un conflicto de calendario. Wimbledon, por su parte, tomó la determinación de no celebrar su edición de 2020 y el Open de Estados Unidos, previsto para el 24 de agosto, no piensa, en principio, cambiar de fechas.

CICLISMO

Las tres grandes vueltas ya han configurado sus fechas de 2020 y el calendario establecido no ha dejado indiferente a nadie: el Giro y la Vuelta se solapan en seis etapas, por lo que obligará a los ciclistas a decidir en qué grande quieren estar. El Tour de Francia, el primero en anunciar nuevas fechas, se disputará del 29 de agosto al 20 de septiembre. El Giro, del 3 al 25 de octubre y la Vuelta a España, del 20 de octubre al 8 de noviembre. Entre medias, clásicas como la Lieja-Bastón-Lieja o la París-Roubaix coincidirán con el Giro y el inicio de la Vuelta y el Mundial de ciclismo se disputará solamente una semana antes de que termine el Tour. ●

El nuevo fútbol: prohibido celebrar los goles y escupir

La Premier League prohibirá las celebraciones en grupo de los goles, los cambios de camiseta y escupir, como parte del nuevo protocolo para que el fútbol vuelva. Según *The Telegraph*, las medidas se aplicarán para esta temporada y podría extenderse su uso hasta un periodo de doce meses, para tratar de evitar la propagación del virus. Los clubes de la Premier League están a la espera de que el primer ministro, Boris Johnson, anuncie este domingo las nuevas recomendaciones acerca del confinamiento. El uso de campos neutrales, la reducción de la duración de los partidos y la introducción de más cambios son otras de las medidas que se plantean para volver. ●

20'

La RFEF propondrá 5 cambios por partido

La Federación Española de Fútbol (RFEF) propondrá que los equipos puedan hacer hasta cinco sustituciones en los partidos como medida extraordinaria para cuando vuelvan a disputarse las competiciones de fútbol en el país.

Se retira un grande del baloncesto

El jugador de baloncesto del Casademont Zaragoza Fran Vázquez anunció ayer su retirada del baloncesto en una comparecencia telemática desde su domicilio. Fran Vázquez, de 37 años y tras 19 temporadas en el baloncesto de élite, dirá adiós, si el coronavirus lo permite, jugando lo que queda de temporada.

Pilotos contra futbolistas

Los pilotos de Fórmula 1 Alex Albon, Antonio Giovinazzi, George Russell, Nicholas Latifi, Lando Norris y Charles Leclerc se enfrentarán a las estrellas de fútbol Sergio Agüero, Thibaut Courtois y Arthur Melo en el GP Virtual de España de este fin de semana.

«Me quedo en casa al mil por mil»

Rafael 'Fali' Giménez, central del Cádiz, se mantiene firme en su decisión de no hacerse los test del coronavirus por «miedo» y para evitar que él y su familia tengan el riesgo de caer contagiados, por lo que asegura que mientras no haya un fármaco se queda en su casa al «mil por mil». ●



20MINUTOS CON...

St Woods

«Yo quería ser Billie Joe de Green Day»

El músico Nacho García publica su primer disco, 'Bones', en el que asienta lo que un día conquistó en la calle, Youtube y unos cuantos conciertos

MIRENIXU MARIÑO
mmarino@20minutos.es / @MirenM

Nadia de Santiago, Anna Castillo y Greta Fernández protagonizan sus videoclips. Una vez lo compararon con Bon Iver y con ello se quedó, aunque Nacho García (26), el músico detrás de St Woods, tiene algún recoveco más en su trayectoria. En *Bones* (Onerpm), su primer disco, hay folk, emoción y autotune. **¿Pensaba que este momento no iba a llegar?** Sí... Sacamos primero un *single*, que era un poco anzuelo, y a raíz de ahí surgieron oportunidades fuera. Lo fuimos retrasando y ya el año pasado decidimos que tenía que salir este mayo. De repente, nos hemos visto en medio de una pandemia global, que no viene muy bien, pero le da emoción. **El disco habla del dolor. ¿Ha sido terapéutico?** La verdad es que sí. Lo tenía todo preparado para grabar a tres meses vista y, por causas de la vida, en mi familia perdimos a un par de personas y a mí, personalmente, me pasaron un montón de cosas. Utilicé la grabación como mi duelo personal. Eso se ve muy reflejado en las canciones,

pero sobre todo lo vieron Luca y Brais, los productores.

¿Cómo? Cuando grabas estás en un estudio dos meses y se convierten en tu familia. Nos comimos los tres unas cuantas conversaciones profundas y resultó en una serie de canciones. La mayoría hablan de eso. **Los temas que ha lanzado ya han provocado más de una llorera.** Sí, empiezo a posicionarme como artista intensivo que hace llorar a la gente...

¿Es más fácil abrirse con un sobrenombre? Me llamo Nacho García y cantando en inglés se me atragantaba, pero es verdad que ahí sí cogí referentes como Bon Iver. Y me apetecía plantear un proyecto en el que no necesariamente iba a ser solista.

¿Cuál fue su primer contacto con la música? Mis padres me apuntaron a clases de solfeo y guitarra clásica y a los dos meses les dije que eso no iba conmigo. No iba mal, pero a mí me apetecía ser Billie Joe de Green Day. Me aprendí los acordes en Youtube y monté con unos colegas una banda de versiones.

¿Aprendió a tocar la guitarra de forma autodidacta? En su mayoría ha sido Youtube. He dado algunas clases de guitarra, piano y voz, pero, sí, la mayoría es autodidacta. No sé si decir esto queda muy pretencioso... **Youtube ha sido su mayor difusor.** Hay opiniones muy contrarias sobre lo que internet ha-



ST WOODS / BE THE ONE

o deja de hacer a una industria como la música, pero a mí me ha servido de mucho. Es una oportunidad y una ventana muy buenas para artistas como yo. Comencé como *hobby*, para hacer versiones, y ahora parece que está dando resultado. **¿No le da respeto lo efímero de todo esto?** Mucho. Se inculca la cultura —no la comparto en su totalidad, pero lo puedo entender— de que si no estás constantemente sacando cosas parece que desapareces del panorama. Me da miedo por el hecho de que detrás de un proyecto hay una inversión, un esfuerzo, un equipo. Aunque es el plan: no

«Hay opiniones muy contrarias sobre lo que internet hace a la música, pero a mí me ha servido»

«Me flipa lo que hace Bad Gyal y no siento que debería gustarme menos porque usa autotune»

«La regla número uno en la calle es que, si quieres hacer dinero, tienes que tocar versiones»

descarto sacar más cosas nuevas este año. Mira los traperos y las traperas, es su modelo de negocio y les va de lujo.

Ha versionado a Passenger y a One Direction. ¿Hay prejuicios en la música? Cada vez menos. Es lo bueno que tiene internet y lo de ser cada vez más una sociedad que está influida por unas generaciones que no tienen muchos prejuicios sobre nada.

Le tengo que preguntar por el autotune. Hay dos frases recurrentes con esto. La primera me la dicen mi madre y mi padre: «Hijo mío, con la voz que tienes, ¿por qué tienes que hacer esas rarezas con las tecnologías?». Y luego está el momento en el que un artista usa autotune en un género como el *indie* y la etiqueta de Bon Iver es como un sello en la frente. Al grabar lo concebimos como un instrumento. A mí me flipa lo que hace Bad Gyal y no siento que debería gustarme menos porque canta con autotune.

Cuénteme alguna anécdota de su etapa de grupie de Green Day. Hay unas cuantas. Con colegas he ido a verlos a otros países, he dormido en colas de conciertos, me he inventado que

BIO

Nacho García

Madrid, 1993. «De Tres cantos». Se fue de erasmus a Bélgica y empezó a tocar en la calle; repitió en varios países europeos. Youtube y Spotify han sido claves en su despegue. Tiene dos EP, trabajó con Brian Hunt y ha tocado en festivales como el DCode, y el SXSW (EE UU). Ha pasado el encierro, revela, escuchando a Glen Hansard.

tengo un blog de música para intentar hacer entrevistas y no ha colado... Pero en un festival de Francia colé. Mandamos a la organización un mensaje diciendo que éramos amigos de una banda que se llamaba Billy Talent y nos metieron en el *backstage*. Tengo miles de púas de Green Day, les seguiré viendo toda mi vida. Siguen siendo mi máxima prioridad musical. **Ha teloneado a músicos como Kaiser Chiefs y ha tocado en la calle. ¿Qué saca de esas dos**

experiencias? Son una ducha de humildad. La calle es más complicada, la regla número uno es que, si quieres hacer dinero, tienes que tocar versiones. Lo bueno es que el *feedback* es directo. Y sobre los teloneos, hay artistas a los que les da igual el telonero y otros son majísimos, como los Kaiser Chiefs. **No parece llevar bien el confinamiento.** Lo estoy llevando regular, dentro de que soy un privilegiado. El problema es que yo soy una persona muy de estar en casa, pero cuando me obligan a hacer algo me sienta fatal. Y, además, noto esta presión, aunque ya se va desvaneciendo, de que los artistas tenemos que aprovechar este tiempo para componer muchísimo. A mí las canciones se me ocurren andando por la calle... Me lo tomo con bastante humor. **Las perspectivas no animan.** Lo que me da rabia ya no es ni siquiera sacar el disco en mitad de esto, es que teníamos conciertos. Pero he tenido relativa suerte, tampoco he perdido mucho dinero en comparación con todas las bandas, *crews* y *backliners* que están palmando ahora más que nada. Por lo menos tengo mi curro aparte.

¿Cuál? Curro en una tienda de discos. Empecé hace poco para sacarme un dinero extra.

¿En estos días le salva la tarde el ukelele? Tengo que preparar un montón de cosas. Me están salvando eso y Filmin; estaría peor de brazos cruzados. No paro pero, te lo juro, me encantaría decir 'esta semana me he leído 58 libros, he visto cuatro películas italianas...'. Pero es que me bloqueo. Probablemente, cuando acabe la cuarentena le montaré un altar a mi novia y otro a las parejas de los artistas y las artistas. Estamos fatal de nuestras cabezas pensando que somos el centro del mundo. ●



20M.ES/CULTURA

Puedes leer esta y otras entrevistas, así como reportajes y noticias de música, en nuestra web.

'Cinemanía' selecciona 100 películas para ver en casa

Fiel al espíritu de *#YoMeQuedoEnCasa*, la revista *Cinemanía* propone en su número de este mes un listado con las 100 mejores películas de la última década (2010-2019). Filmes que pueden encontrarse fácilmente en internet y en plataformas digitales para disfrutar desde casa en las mejores condiciones.

Nombres de cineastas como Jim Jarmusch, Wes Anderson, Mía Hansen Love, Noah Baum-

bach, Christopher Nolan, Paul Thomas Anderson, Maren Ade, Martin Scorsese, George Miller y Denis Villeneuve jalonan esta selección. Además, la publicación no se olvida de fenómenos tan importantes en el cine de estos tiempos como el *#MeToo* y tampoco de los mejores pósters de la década o de algunos títulos recientes que, incomprensiblemente, no se pueden encontrar *online*.

Cinemanía incorpora también una reseña sobre los mejores largometrajes de este año,



un emocionante reportaje sobre los recuerdos de actores, directores, periodistas y artistas que surgieron en las salas de cine y una entrevista a Jaume Ripoll, cofundador y responsable de la programación de Filmin.

La revista se completa con un repaso profundo a los estrenos de series y largometrajes en VOD de las plataformas digitales. Así, la actualidad de la sección *Seriemanía* dedica su atención esta vez a *Hollywood*, *La unidad*, *Penny Dreadful*, *City of Angels*, *Valeria*, *Upload* y muchas otras. ● R. C.

20'

Premios del cómic a Pep Brocal y Aroha Travé

La Asociación de críticos y divulgadores de Cómic de España (ACDCómic) ha premiado a *Inframundo*, del ilustrador Pep Brocal, como Mejor Obra Nacional 2019 y a Aroha Travé como Mejor Autor Emergente 2019 por su cómic *Carne de cañón*.

Los músicos callejeros reivindican su situación

Varios músicos callejeros celebran entre hoy y el domingo un festival *online*, auspiciado

por la plataforma La calle sueña, con el fin de expresar su «desamparo» ante las medidas aprobadas por el Gobierno para el sector cultural. Son 13 actuaciones que se pueden ver en Facebook. Su realidad, aseguran, les deja «fuera del sistema».

Revocada la paternidad de Julio Iglesias

La Audiencia Provincial de Valencia ha revocado la sentencia que declaraba que el cantante Julio Iglesias era el padre del joven valenciano de 44 años Javier Sánchez Santos. Los jueces aseguran que el asunto ya había quedado resuelto hace años en otros dos procedimientos.

TELEVISIÓN

'Acacias 38' recibe a nuevos vecinos en su quinto aniversario



Con más de 1.250 capítulos, la serie diaria de La 1 incorpora cuatro nuevos personajes y, con ellos, sus tramas

R. C.
cultura@20minutos.es / @20m

Así como la vida nunca para, tampoco lo hace una ficción volcada con la cotidianidad de la vida de sus personajes. La serie de La 1 *Acacias 38* sigue renovando sus tramas y para ello ha incorporado e incorporará nuevos personajes. Hoy mismo llegará al barrio Soledad (a la que da vida la actriz Silvia Marty), una mujer madura con un carácter algo especial, que llega a la calle Acacias para trabajar como criada en casa de los Bacialupe. Es una persona correcta en el trato y responsable en el desempeño de sus obligaciones.

En las próximas semanas llegará una pareja de ancianos, Roberto (Mikel Larrañaga) y Sabina (Ana Goya), junto a su nieto Miguel (Pablo Carro).

Estas novedades ocurren mientras la serie cumple ya cinco años de emisión y suma 1.250 capítulos. *Acacias 38* tiene además una versión en Italia, donde se llama *Una Vita* y es todo un éxito.

En esta ficción diaria producida por Boomerang TV hoy veremos cómo Camino, tras la emocionante carta que recibe de su querida Maite, descubrirá por fin el gran secreto que le ha estado ocultando su marido, algo que podría abrirle las puertas a conseguir la nulidad matrimonial.

Por otro lado, el juicio contra Genoveva ha comenzado y ella se presenta como una víctima ante los ojos de la opinión pública. ●

Cuándo y dónde
DEL A V, A LAS 17.50 H, EN LA 1

QUÉ VER HOY

SERIES



Lucifer
ATRESERIES. 14.25 H
Aburrido e infeliz con su papel como Señor del Infierno, Lucifer Morningstar abdica del trono y se retira a Los Ángeles, donde regenta un local nocturno llamado Lux.



Amar es primavera
DIVINITY. 20.15 H
Öykü está enamorada de Mete desde pequeña. Mientras mantiene en secreto su amor, conoce a Ayaz, hijo de la famosa diseñadora de moda a la que admira.



Fugitiva
LA 1. 01.45 H
Paz Vega da vida a una mujer que tomará una drástica decisión en una situación límite para salvar a su familia. La acción transcurre en 90 horas llenas de huidas, alianzas y traiciones.

CINE



'Capitán América: Civil War'
LA 1. 22.05 H
El grupo de superhéroos que forman Los Vengadores está dividido, pero eso no impedirá que los villanos continúen con sus planes. De hecho, deberán proteger al mundo de uno.



'Prince of Persia: Las arenas del tiempo'
CUATRO. 22.00 H
Adaptación al cine del videojuego que marcó a una generación. El príncipe de Persia debe de proteger las arenas del tiempo de las garras de un asesino.



'Zoe: alerta de secuestro'
NOVA. 22.40 H
Jennifer, una adolescente de 16 años, da a luz a la pequeña Zoe. Su vida de madre adolescente no es lo que esperaba: su novio la deja tirada pese a haber prometido comprometerse.

VARIOS



DEPORTE
Muévete en casa
LA 2. 09.00 H
Ejercicios sencillos y por edades impartidos por el profesor de fitness de OT, Cesc Escolà, para que los músculos no se oxiden durante el encierro.



FOGONES
Cocina abierta
ANTENA 3. 13.20 H
El cocinero vasco Karlos Arguiñano muestra cómo hacer recetas sencillas y deliciosas en casa, otra manera de pasar el tiempo en el confinamiento.



ANIMALES
Wild Frank: ¿Perros peligrosos?
DMAX. 11.15 H
Frank investiga qué razas de canes son más peligrosas y se adentra en el mundo clandestino de las peleas de perros.

HORÓSCOPO

Por Amalia de Villena

Aries Vuelves a una costumbre que habías perdido y que lo cierto es que te venía muy bien físicamente. Ahora poco a poco la vas a recuperar. Además, aprenderás otras técnicas de relajación que te ayudarán.

Tauro Quizá acabes la semana con algo de cansancio o de agobio porque ves que se acumulan los temas y no puedes abarcar todo lo que te gustaría hacer, pero debes establecer cuáles son tus prioridades.

Géminis Estarás en contacto con alguien que necesita apoyo y que te resulta muy querido. En este momento no debe sentir que le falla su gente más allegada. Sabrás estar a la altura de las circunstancias.

Cáncer Tendrás una mirada demasiado subjetiva sobre un asunto económico que afecta a más personas cercanas. Puede, incluso, que surja alguna pequeña discrepancia con un familiar algo complicado.

Leo A pesar de todo, hoy tu espíritu va a saber aguantar ciertas tensiones o complicaciones (no graves pero sí molestas) de la convivencia, aunque es cierto que necesitas alejarte un poco y estar a tu aire.

Virgo Físicamente debes ponerte un poco más serio o seria y no caer en tentaciones alimenticias que no le vienen bien a tu organismo por mucho que así sientas una gratificación. Intenta no pasarte.

Libra Si te lo propones seriamente, conseguirás seguir tu propio camino sin mirar al pasado. Eso que has descubierto de una persona te está haciendo cambiar mucho y tomarás decisiones importantes.

Escorpio Incluso si te equivocas, hoy vas a hacer algo que puede ser importante para tu futuro. No temas, porque estarás a tiempo de rectificar si no te gusta y puedes cambiar más tarde. Pero algo aprenderás.

Sagitario Casi todo sucede por algo y tiene alguna consecuencia, y no tiene por qué ser negativa, a pesar de lo que parezca ahora. Pronto verás que hay muchas cosas positivas que te empezarán a suceder.

Capricornio Tu organismo se resiente por el estrés. Es algo que ahora debes cuidar un poco más. Alguien te ayuda a que descanses y asumas después las tareas que tenías que hacer, probablemente domésticas.

Acuario Alguien a tu lado está triste y eso te está repercutiendo a ti. Pero no es momento de flaquear, sino de arrimar el hombro todo lo que puedas, incluso si tú también tienes un talento pesimista.

Piscis Hoy te vas a proponer tirar para adelante como sea y piensas en cómo lo vas a hacer en esta jornada. Verás como lo consigues, aunque si hace falta, no dudes en pedir ayuda a alguien. Te la dará.

TOP RADIO 97.2 Madrid...
La música que nos distingue www.topradio.es



PROGRAMACIÓN

Parrilla completa y otros servicios (tiempo, sorteos...), en nuestra web: 20M.ES/SERVICIOS

LA 1
06.00 Noticias 24 h.
07.30 Telediario matinal.
09.00 Noticias 24 h.
10.00 La mañana.
13.00 Coronavirus: última hora.
15.00 Telediario 1.
16.15 El tiempo.
16.30 Mercado central.
17.20 Servir y proteger.
17.50 Acacias, 38.
18.15 El cazador.
19.05 España directo.
20.30 Aquí la Tierra.
21.00 Telediario 2.
22.05 Cine: *Capitán América: Civil War*.
00.20 Cine: *Juez Dredd*.
01.45 Fugitiva.

LA 2
07.30 Inglés online.
07.55 Documental.
09.00 Muévete en casa.
09.30 Aprendemos en casa.
11.30 UNED.
12.35 Cine: *Desafío en Río Bravo*.
13.55 Documental.
15.50 Saber y ganar.
16.30 Documentales.
18.30 El escarabajo verde.
19.00 Documental.
20.30 Días de cine.
21.35 Documental.
22.00 Cine: *Lázaro de Tormes*.
23.00 Cine: *El malvado Carabel*.

ANTENA 3
06.00 Más de uno.
07.50 Noticias de la mañana.
08.55 Espejo público.
13.20 Cocina abierta.
13.45 La ruleta de la suerte.
15.00 Noticias 1.
15.45 Deportes.
16.02 El tiempo.
16.30 Amar es para siempre.
17.30 Hasta siempre, Puente Viejo.
18.45 Ahora caigo.
20.00 ¡Boom!
21.00 Noticias 2.
21.45 Deportes.
22.10 Tu cara me suena.

CUATRO
08.00 ¡Toma salami!
09.00 El bribón.
09.45 El concurso del año.
10.45 Alerta Cobra.
14.00 El concurso del año.
15.00 Deportes.
15.25 El tiempo.
15.30 Todo es mentira.
17.35 Cuatro al día.
20.30 Deportes.
20.35 El tiempo.
20.45 Supervivientes diario.
21.20 First dates.
22.00 Cine: *Prince of Persia: Las arenas del tiempo*.
00.00 Cine: *Mandíbulas letales*.

TELECINCO
07.00 Informativos Telecinco.
08.55 El programa de Ana Rosa.
13.30 Ya es mediodía.
15.00 Informativos Telecinco.
15.45 Deportes.
15.50 El tiempo.
16.00 Sálvame limón.
17.00 Sálvame naranja.
20.00 Sálvame tomate.
21.00 Informativos Telecinco.
21.55 Deportes.
22.00 Volverte a ver... otra vez.
02.20 Supervivientes diario.

LA SEXTA
06.00 Minutos musicales.
07.30 Previo Aruser@s.
09.15 Aruser@s.
11.00 Al rojo vivo: previo.
12.30 Al rojo vivo.
14.00 LaSexta Noticias.
14.55 Jugones.
15.30 LaSexta Meteo.
15.45 Zapeando.
17.15 Más vale tarde, con Mamen Mendizábal.
20.00 LaSexta Noticias.
20.55 Estación Sexta.
21.05 LaSexta Deportes.
21.30 LaSexta columna.
22.30 Equipo de investigación.
02.30 World poker tour.
03.00 The game show.

TELEMADRID
06.30 Madrid directo.
07.05 Madrid frente al coronavirus.
08.24 En acción en casa.
08.55 Buenos días.
11.20 Madrid frente al...
11.30 120 minutos.
14.07 Telenoticias.
15.07 El tiempo.
15.22 Madrid directo.
17.32 Cine: *Noche salvaje*.
19.14 Madrid directo.
20.30 Telenoticias 2.
21.16 El tiempo.
21.25 Madrid frente al...
22.00 Cine: *Mad Max: furia en la carretera*.
23.49 Cine: 300.

 | HOY FIRMA

Carmelo Encinas

Los paseos temerarios

Voy a darles una mala noticia, el bicho sigue ahí. Ya imagino que casi todos ustedes lo sospechan pero tengo la impresión de que alguno no se ha enterado. Es cierto que la curva epidemiológica muestra un descenso rotundo y que la tasa de contagios está ya en unos niveles ciertamente reducidos. También es evidente que la presión en los centros sanitarios ha cedido de forma categórica y que la situación en las UCI es incluso de cierta holgura después de aquel colapso dramático que se vivió en los picos de la pandemia. Todo esto es incontestable como lo es la drástica rebaja en la cifra de muertos, en momentos próxima al millar de decesos diario. Esa favorable deriva, fruto evidente del confinamiento que impuso el estado de alarma, no puede ni debe hacernos olvidar que, aunque sean menos, sigue muriendo gente, que todavía no hay la suficiente inmunidad de grupo para conjurar la propagación y que el virus continúa campando por sus respetos en busca de cuerpos donde alojarse y prosperar. Subrayo tamaño obvedad al advertir que en las salidas a la calle contempladas en la fase 0 de la desescalada son muchos los que no parecen haber entendido la vigencia del riesgo.

En particular, las tardes de paseo de esta semana han sido tan multitudinarias que cabría revisar la idoneidad de la norma o, al menos, introducir elementos que, vista la experiencia, la racionalicen. La idea fundamental de esta válvula de alivio a tan prolongado confinamiento es que la gente salga a caminar o hacer deporte con las personas con quien convive y manteniendo, al menos, los dos metros de distancia con el resto de los paseantes. Dos exigencias que no son suficientemente respetadas como cualquier viandante atento puede apreciar. No hay que poseer cualidades detectivescas para advertir que no todos los que caminan juntos cumplieron juntos el confinamiento, co-

mo es preceptivo. Se ven muchos amiguetes en animada charla de reencuentro, incluso botellones y muchas parejas de adolescentes en celo patentizando el hambre atrasada de su cuarentena. No está permitido sentarse en los bancos pero es fácil hallar corrillos de vecindad o quienes no resisten la tentación de pararse a conversar con un conocido. Todo este personal vuelve a sus domicilios y si alguien le ha pasado el bicho, allá que se lo lleva a casa, lo que resulta temerario.

En cuanto al distanciamiento social, no siempre las calles dan para mantenerlo y aún menos si se transita por ellas sin comprender que lo sensato es apartarse en lo posible al cruzarse con otros viandantes. Con frecuencia tampoco resulta fácil apartarse de algunos corredores que van a su bola resoplando el esfuerzo físico con la consiguiente difusión de las temidas gotículas. Será un milagro si en unos días no asistimos a un repunte de la pandemia que obligue a retraer la desescalada.

En esta transición es más importante que nunca la responsabilidad individual y hacer pedagogía de ella. Al margen de lo que haga bien o mal el Gobierno, la comunidad o el ayuntamiento y lo que ordenen o no, cada cual tiene que aplicar el sentido común y adoptar cuantas medidas de prevención sean necesarias. Es el momento de la autoprotección no el de la temeridad ni el de hacerse trampas en el solitario. ●

Carmelo Encinas es director de Opinión de 20minutos


 | COLUMNA

Adele, su peso y los pesados



Por David Moreno Sáenz
Periodista

Esta semana una imagen ha conmocionado las redes sociales: Adele subió a su Instagram una foto para celebrar su cumpleaños. Una instantánea que a todos, entre los que me incluyo, nos llamó poderosamente la atención. Hasta escribí un post en mi blog sobre ella.

A sus 32 años, Adele aparecía en esta foto delgada, es más, muy delgada en comparación con la imagen habitual que tenemos en nuestras mentes de la británica. La fotografía circuló como la pólvora a través de los grupos de WhatsApp y se convirtió, casi, en un meme: «¿Sabes quién es?», titulaban algunos la foto.

Sí, Adele está muy cambiada, pero... ¿deberíamos estar comentándolo? Con tres discos en el mercado y giras mundiales en su trayectoria, esta semana Adele ha protagonizado titulares en medios generalistas de todo el mundo por haber perdido, dicen, unos 50 kilos, y la pregunta está clara: ¿es esto noticia?

Han pasado años desde el último disco de la de Hello y, desde entonces, ha estado en boca de muchos por su divorcio. Cosa que me parece normal ya que seguro que sus próximas canciones estarán influenciadas por este hecho pero... ¿y lo del peso? ¿Tanto nos debería importar cuánto pesa la artista?

Afortunadamente el carácter y la personalidad de Adele están muy por encima de sus kilos y seguro que le importa más bien poco lo que se pueda decir de ella pero una vez más, la gordofobia, no necesariamente implícita, ha visto la luz en las redes sociales.

Estos días he leído comentarios de todo tipo y la mayoría me han dado rabia. Cuando tenemos delante de nosotros a una cantante que podría protagonizar todo tipo de noticias por su música la utilizamos para decir que antes su imagen no era del todo saludable. Artistaza antes y artistaza siempre. Estoy deseando que vuelva Adele. ●

 | DE MÁLAGA...

...A Málaga


 NOS DICEN LOS LECTORES

Necesitamos unidad, no guerras políticas

Escuchando hablar a muchos políticos, especialmente a los españoles, se les va conociendo mejor, como personas y como políticos. Ante la gravedad de la pandemia que vivimos actualmente en nuestro país, todavía sigue habiendo políticos prepotentes que solo reconocen la idea de su propio partido –el único que podría salvar al país si ellos gobernaran–, que los demás solo dicen bulos y mentiras y que arruinarán al país. Como español que soy, me dan vergüenza y me preocupa su actitud insolente con los españoles. Ahora no queremos guerras políticas, necesitamos unidad, ideas comunes, políticos arrimando el hombro (sean del partido que fueren) por el bien de todos los españoles, porque ningún político tiene la varita mágica para sacarnos de esta crisis sanitaria y económica, por lo que olviden el yo lo haría mejor y colaboren con el Gobierno. **Vicen Jato**

Escribenos a lectores@20minutos.es

Las cartas no deberán superar los 800 caracteres (espacios incluidos). 20minutos se reserva el derecho de editar o extraer los textos.

 EN TWITTER

Ser una persona obsesiva pero sin la disciplina necesaria para mantener el riguroso orden que demanda el cerebro, el camino del sufrimiento. **@fCarygooper**

Acabo de ver a un chaval bajarse de un camión y meter barriles de cerveza en un bar. Se me han saltado dos lágrimas. **@_tuan**

He salido a la calle con ropa ceñida y una rodillera para confundirme entre los que hacen deporte, pero los zapatos de tacón me han delatado. **@Petetekin**

–Madrid está preparada para la fase 1. –No es correcto, ¡rebrote! **@Sr_Kal_EI**

20 minutos

Una publicación de
20 MINUTOS EDITORA, S. L.

HENNEO

Directora
Encarna Samitier
Director de Opinión
Carmelo Encinas
Subdirectores
Jesús Morales y Raúl Rodríguez
Redactores jefe
Pablo Segarra y Álex Herrera
Redes **José Mª Martín Camacho**

© 20 Minutos Editora, S.L.
Todos los derechos reservados. Adicionalmente, a los efectos establecidos en los artículos 32.1 y 33.1 de Ley de Propiedad Intelectual, 20 Minutos Editora, S.L. hace constar, respectivamente, la correspondiente oposición y reserva de derechos, por sí y por medio de sus redactores o autores.

EDITA
20 Minutos Editora, S.L.

PUBLICIDAD (BLUEMEDIA): **Hortensia Fuentes** (directora general), **Gabriel González** (director Madrid), **Mercè Borastero** (directora Barcelona) y **Rocío Ortiz** (directora Andalucía). Tel.: 91 701 56 00

Coordinación y Tráfico **Rafael Martín** Operaciones **Héctor Mª Benito**. Administración **Luis Oñate**

Madrid Condessa de Venadito, 1.
28027 Madrid. Tel.: 91 701 56 00

Barcelona Plaza Universitat, 3.
08007 BCN. Tel.: 93 470 62 50

20minutoseditora@20minutos.es
Imprimen **Impresa Norte, S.L.U.** Bermont, Iniciativas y CREA
Depósito Legal: M-10774-2012

Valencia Xàtiva, 15. 46002
Valencia. Tel.: 96 350 93 38

Andalucía Plaza del Duque, 1.
41002 Sevilla. Tel.: 95 450 07 10

¿CUÁNTA GENTE ES CAPAZ DE VER LA REALIDAD DE UNA NOTICIA ECONÓMICA?

En el **periodismo económico** nunca deberías mirar dos veces para saber qué esconde una noticia. En LA INFORMACIÓN entendemos lo que **la economía y sus conexiones quieren decir**. Por eso, nos empeñamos en ofrecerte **un nuevo enfoque** que te permite ver todo con más claridad.

LA INFORMACIÓN

UN NUEVO ENFOQUE PARA LA ECONOMÍA



RIGOR, INDEPENDENCIA, ENFOQUES PROPIOS, EXCLUSIVAS, ACTUALIDAD y MUCHO MÁS en WWW.LAINFORMACION.COM

